

6. ¿CUÁLES SON SUS CONSECUENCIAS?
¿QUÉ EFECTOS PRODUCE ESTE PROBLEMA?
¿PUEDEN ACTUAR SOBRE LA CONSECUENCIA?

Responde acá...

La consecuencia directa de esto es el elevado costo (sin retorno) que deben gestionar los municipios debido a que las personas deben, de alguna forma, eliminar estos residuos. Esto que puede ser visto como una normalidad, es realmente un gran problema que hoy en día podemos observar en, por ejemplo, la alta contaminación presente en los océanos (casi dos veces el tamaño de Chile sólo para el océano Pacífico). Además, sin ir más lejos, la basura que se recolecta por parte de las municipalidades debe terminar en algún lugar, estos lugares generalmente son sitios cuyas normas ambientales no son bien tratadas, vertederos en donde la energía se pierde o bien sitios en donde se impacta a comunidades aledañas debido, primeramente, a la mala gestión inicial de los residuos.

Es difícil lograr actuar de forma directa sobre esta consecuencia planteada debido a la dificultad de recuperar residuos tanto de vertederos como de otros de los sistemas comunes de acopio de residuos. Lo ideal se plantea como evitar que esto ocurra de la forma que ocurre hoy en día.

1. PROBLEMA ELEGIDO:

Responde acá...

Malas prácticas en la gestión de residuos domiciliarios, provocando saturación de vertederos y rellenos sanitarios, lugares de acopio irregulares y una escasa tasa de reciclaje.

5. ¿CUÁLES SON SUS CAUSAS?
¿POR QUÉ SE PRODUCE?
¿PUEDEN ACTUAR SOBRE LA CAUSA?

Responde acá...

Las empresas (sobre todo las que fabrican productos de un sólo uso) hoy en día no presentan una conciencia ambiental a nivel de residuos. Podemos decir que temáticas como la Economía Circular son conceptos muy en voga en el presente, sin embargo, el paso a ella para una empresa que fue concebida en un modelo lineal es complejo, realizable pero complejo. Esto trae consigo que no exista motivación en gestionar los residuos debido a, por ejemplo, que no se puede ver a priori un remanente de ingresos que provenga de ello, esto es potenciado por los hábitos de manejo de residuos en las casas, donde aún existe la cultura de usar y botar.

Para lograr actuar sobre una raíz causal como esta debemos lograr impactar en la cultura organizacional de las compañías así como desarrollar medidas de apoyo para evitar que el traspaso a modelos de este estilo presenten sólo más y más complejidades para las empresas. Además, se debe lograr establecer modelos de negocio y clústeres empresariales que favorezcan la utilización de residuos como materias prima a modo de crear espacios seguros para la inversión, generar más y más interés en los distintos stakeholders y lograr repensar los diseños de los distintos procesos, productos y servicios con una mirada circular desde un comienzo.



4. ¿CONOCEN ORGANIZACIONES O PERSONAS QUE TRABAJEN PARA SOLUCIONARLO? ¿QUIÉNES?

Responde acá...

- Verde impacto
- TriCiclos
- Morcas
- HOPE
- Empreverde
- TEMUPLAS
- País Circular
- Reciclapp

2. ¿A QUIÉNES AFECTA PUNTUALMENTE?
¿LOS CONOCEN? ¿SON USTEDES?

Responde acá...

Hasta hace poco era un problema que se encontraba invisibilizado, dado que la basura desaparecía de las casas y no se sabía mucho más que pasaba después, pero hoy en día los efectos de estas prácticas ya se están volviendo insostenibles, afectando a diversas comunidades aledañas a esos puntos, generando serias consecuencias medioambientales y sanitarias, por lo cual se están buscando diferentes opciones para mitigar esta situación.

Actualmente se está apuntando directamente a empresas que ofrezcan productos de un sólo uso, como lo pueden ser bebestibles, comida envasada, pañales, entre otros. También podemos considerar más empresas pero este foco será el utilizado para esta ocasión, luego se detallará aún más.

Es importante mencionar que este problema, si bien es un tema que hoy en día genera descontento en la población por hechos como la contaminación de océanos, por ejemplo, este no representa un problema para gran parte de las empresas, sin embargo, se vuelve un problema real para las empresas (sobre todo en Chile) dentro del marco de leyes como la ley REP, ley que ya fue aprobada en Chile pero que aún no es puesta en marcha.

3. ¿EN QUÉ LUGAR SE DA?

Responde acá...

En la ciudad de Temuco, Chile.